
На последнем заседании Совета университета с отче
том о работе своего факультета выступил декан ФФБД 
B.C. Бас, который подробно рассказал о состоянии как учеб- 
но-методической, так научной работы кафедр и деканата. 
ФФБД -  один из старейших факультетов нашего вуза, в бу
дущем году отметит свое 40-летие, имеет богатые тра
диции, ценные педагогические и научные наработки.

ле “учебно-методическая рабо
та”, что мало способствует перс
пективам развития как специали
зации, так и факультета в целом.

На отдельных кафедрах ФФБД 
(денежного обращения и кредита, 
финансов, банковского дела) не-

Реорганизация — веление времени
Вместе с тем факультет в пос

ледние годы испытывает опреде
ленные трудности с распределе
нием выпускников специализаций 
“банковское дело”, “бухгалтерский 
учет, анализ и аудит в банках”, 
"финансы”. Объективные причи
ны снижения спроса работодате
лей на эти специализации связа
ны с изменениями на рынке тру
да, где сегодня востребованы 
специалисты иного профиля. Ры

нок перенасыщен финансистами- 
экономистами и банковскими ра
ботниками. Выпускающие кафед
ры факультета не всегда эффек
тивно помогают выпускникам фа
культета найти свое рабочее ме
сто, плохо организуют работу по 
подбору баз практики, что содей
ствовало бы выпускникам в тру
доустройстве. Индивидуальные 
планы некоторых преподавателей 
страдают формализмом в разде

достаточно используются воз
можности и методы обучающе-ис- 
следовательского подхода при 
проведении всех форм занятий, 
особенно лекционных. Медленны
ми темпами внедряются тестиру
ющие программы и формы конт
роля знаний студентов с помощью 
персональных компьютеров, от
сутствуют материалы для дис
танционного обучения студентов- 
заочников (кроме кафедры инфор

мационных техно
логий). Требуют вни 
мания руководства факультета и 
кафедр вопросы кадровой поли
тики: прием в аспирантуру по спе
циальностям факультета может 
быть более целевым, рассчитан
ным на перспективу подготовки 
педагогических кадров, что в 
свою очередь влияет и на “осте- 
пенение” преподавателей. Ведь 
сегодня на факультете работает 
докторов и кандидатов наук от 
общего числа преподавателей 
только 36,4%, из них в возрасте 
старше 60 лет -  17 человек. Та
кое положение дел внушает мало 
оптимизма на ближайшие перс
пективы подготовки научных кад
ров для факультета. А число вы
пускников аспирантуры с защи
той диссертации в последние годы 
составляет лишь 15,8% от обще

S Совете университета
го количества обучающихся.

На кафедрах факультета, как 
следует из доклада проректора по 
научной работе И.В.Новиковой, 
недостаточно, по сравнению с 
другими факультетами вуза, вы
полняется договоров по заказам 
предприятий, организаций и уч
реждений. За прошедший учебный 
год их выполнено только 5. Тре
бует активизации работа кафедр 
по привлечению преподавателей, 
аспирантов и студентов к выпол
нению финансируемых НИР, а так
же координация своих исследова
ний с институтами НАН Беларуси 
по выполнению государственных 
программ фундаментальных ис
следований.

(Продолжение на 2-ой 
стр.)
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Ідэалогія павінна быць агульнадзяржаўнай
Напрыканцы кастрычніка 

ў Акадэміі кіравання пры Прэ- 
зідэнце Рэспубліцы Беларусь 
прайшла навукова-практыч- 
ная канферэнцыя на тому 
‘Чдэалогія /  выхаеаучая рабо
та ў вну на сучасным этапе ”, 
на я кой прысутнічалі прарэк- 
тары па ідэалагічнай, выха- 
ваўчай I інфармацыйнай рабо- 
це бепарускіх вышэйшых на- 
вучальных устаноў. Канфе
рэнцыя стала выніковым ме-

рапрыемствам семінара для 
прарэктараў, які быў прыс- 
вечаны ідэалагічнай рабоце 
са студэнтамі вну.

Адкрываючы канферэнцыю, 
рэктар Акадэміі кіравання пры Прэ- 
зідэнце Рэспублікі Беларусь Стані- 
слаў Князеў сказаў, што падобныя 
сустрэчы “сведчаць аб вялікай 
увазе, якую дзяржава ўдзяляе 
дзейнасці прарэктараў па ідэлагіч- 
най, выхаваўчай і інфармацыйнай 
рабоце". Пры гэтым ён адзначыў, 
што самая галоўная задача зараз

-  выпрацаваць агульныя падыхо- 
ды” ў ідэалагічнай рабоце. Каб не 
было асобна ідэалогіі віцебскай, 
гродзенскай, брэсцкай ці мінскай. 
Ідэалогія павінна быць адна -  бе- 
ларускай дзяржавы. "Безумоўна, 
павінны быць індывідуальныя 
штрыхі для кожнай вну, але агуль- 
ны накірунак павінен быць адзін -  
дзяржаўны”, -  сказаў прафесар 
Станіслаў Князеў.

Наш кар.

Кто не жил —т
в студне президентским стипендиат
ком общежи - — * --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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пасть в гости к жильцам этого самого густонаселённого 
здания, когда на твоём пути встаёт непреклонный вахтёр. 
И довольно странно видеть, как расплывается в доброже
лательной улыбке лицо этого самого строгого вахтёра, 
когда речь заходит о студенте 4 курса факультета финан
сов и банковского дела Александре Бобко. Саша -  круглый 
отличник, со 2-го курса активно участвует в научно-иссле- 
довательской работе, призёр республиканских конкурсов на
учных работ, староста группы и потока, заместитель пред
седателя профбюро, председатель студсовета общежития 
№ 6, член команды КВН, футболист. С нынешнего учебного 
семестра -  Президентский стипендиат.

Роль моделирования в 
развитии экономики Беларуси

Сегодня весьма актуальной проблемой для Беларуси яв
ляется разработка макроэкономических моделей, которые 
можно было бы практически использовать для проведения 
многовариантных прогнозных расчетов развития экономи
ки Республики Беларусь, оперативного анализа социально- 
экономических последствий принимаемых на макроуровне уп
равленческих решений и обоснованного выбора наиболее при
емлемых, сбалансированных сценариев развития экономи
ки.

Разработкой макромоделей озабочены не только белорусские уче
ные, но и их коллеги из смежных стран. Вот почему прошедший недавно 
в стенах БГЭУ международный форум “Математическое моделирова
ние экономических процессов переходного периода” собрал столь мно
гочисленную аудиторию ведущих специалистов экономики Беларуси, 
Украины, России, Польши, которые в своих научных разработках попы
тались создать различные модели оптимального управления и регули
рования в экономике. Обмен мнениями, дискуссии ученых из этих стран 
позволили им обогатиться новыми идеями и опытом внедрения своих 
разработок в реальную экономику.

На пленарном заседании ученых -  участников конференции привет
ствовали ректор профессор доктор экономических наук В.Н.Шимов и 
заведующий кафедрой прикладной математики и экономической кибер
нетики БГЭУ доктор физико-математических наук, профессор И.В.Бель- 
ко, по инициативе которой и было организовано и проведено данное 
мероприятие. На этом заседании прозвучали основные доклады конфе
ренции -  “Моделирование инфляционных последствий девальвации на
циональной валюты" д.э.н. В.Н.Комкова из Института экономики НАН 
Беларуси, “Информационно-программная система анализа ценовых 
аспектов внешней торговли Украины” научного сотрудника Института 
экономики НАН Украины В.В.Иларионова, “Многокритериальный анализ 
в макроэкономических исследованиях" доктора физю-матю наук НИЭИ 
Министерства экономики РБ М.К.Кравцова, “Статистико-термодинами
ческий подход в экономике” доцента кафедры прикладной математики и 
экономической кибернетики В.Я.Асановича, “О разработке образова
тельных технологий по эконометрике" профессора Ю.С.Харина и доцен
та В.И.Малюгина БГУ.

Затем работа конференции продолжилась по пяти секциям.
В последний день конференции состоялось заключительное пленар

ное заседание, где были подведены итоги международного форума, от
мечена практическая значимость большинства разработок ученых и 
выработана стратегия их скорейшего внедрения в реальную экономику 
стран-участниц конференции. Эффективность политики правительства 
в период экономических преобразований во многом определяется тем, 
в какой мере она просчитывается и обосновывается научно. И здесь 
без помощи наших ученых никак не обойтись, разработанные ими при
кладные экономико-математические модели будут способствовать по
зитивному развитию экономики государства.

А.Петрова.

И Я не люблю и не умею скучать, У У

-  Александр, расскажи пожа
луйста о своей научной работе.

-  В школе я привык учиться хо
рошо. Окончил ее с золотой меда
лью. И уже тогда меня интересова
ла экономика, рынок ценных бумаг. 
Денежно-кредитная политика вооб
ще очень актуальный вопрос для Бе
ларуси, как это ни банально звучит. 
Тему своей научной работы я вы
бирал самостоятельно, но у меня 
весьма хороший научный руково
дитель Кирилл Валентинович Ру
дый, который сам после окончания 
университета сразу защитил канди
датскую диссертацию.

Рынок ценных бумаг в Бела
руси ещё слабо развит, а на Запа
де он имеет огромное значение для 
экономики любой страны. Хоте
лось бы, чтобы со временем и Бе
ларусь в этом отношении вышла 
на европейский уровень. А вооб
ще, что касается теории и практи
ки, то мне очень нравится сейчас

учиться в БГЭУ. Просто на первых 
курсах у нас было много общеоб
разовательных предметов, а сей
час наибольшее внимание уделя
ется именно дисциплинам по спе
циальности. И занятия ведут пре
подаватели-практики, которые 
уже кое-чего добились в своей 
сфере. Это очень интересно.

-  Ты бы хотел всерьёз зани
маться наукой?

-  В первую очередь, я бы хотел 
найти работу, связанную с практи
ческим применением знаний: что- 
нибудь в банковской сфере. Наука 
-  это, если можно так сказать, хоб
би, занятие для души. Но сейчас 
складывается такая ситуация, что 
без надёжной научной базы трудно 
найти серьёзную работу. Так что 
науку я оставлять не собираюсь.

-  Скажи честно, а “сачко
вать” приходится часто?

-  (улыбается) Приходится, но 
не часто. Я ведь староста группы,

поэтому не совсем удобно пропус
кать занятия, даже на 4-ом курсе.

-  Может сложиться впечат
ление, что ты весь поглощен 
только занятиями в университе
те. А чем ты занимаешься в сво
бодное время?

-  У меня есть свободное от учё
бы время, а свободного времени 
вообще -  нет. Я постоянно чем-то 
занят. Может быть, у меня слишком 
большие амбиции, но я хочу много
го достичь, поэтому пробую себя в 
различных видах деятельности. 
Для того, чтобы у тебя что-то было, 
надо крутиться, много работать. 
Нельзя просто сидеть и ждать. Не
навижу и, наверное, не умею ску
чать. Сам нахожу себе какие-то 
дела, придумываю занятия...

На снимке: заедующая обще
житием №6 Е.В.Беляцкая и пред
седатель студсовета Александр
Бобко. Фото А.Войтова.

(Продолжение на 2-ой стр.)



Продолжение. (Начало на 1-ой стр.)
-  Твоё увлечение КВН -  это одно из таких занятий?
-  Не подумайте, что я весь такой “заученный”. Я и повеселиться-то 

не против. Обожаю большие весёлые компании. А игры КВН -  это всегда 
весело. Тем более, что команда у нас на самом деле хорошая. Удачно 
собрались парни факультета финансов и банковского дела. Репетиции -  
это всегда праздник. Поскольку все члены команды -  студенты, у нас 
нет особых проблем с тем, когда и где лучше собраться и отрепетиро
вать выступление. Сценарии для себя составляем сами. У нас есть 
очень талантливый парень -  Саша Морозов, который здорово пишет. 
Наша команда “No Name” принимала участие в играх Лиги учащейся мо
лодёжи, правда, тогда мы представляли Заводской район. А сейчас 
готовимся к 1/4 финала открытой Межвузовской лиги. Приходите по
смотреть на выступление и поболеть за нашу команду. Будем рады 
всем.

“Я не люблю и не
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умею скучать
-  И у тебя ещё остается время на занятия футболом?!..
-  Сейчас я уже не играю за факультетскую команду. Староват стал, 

пришла молодая смена. А два года назад был увлечен этой игрой. Те
перь иногда с ребятами собираемся мяч погонять...

-  Ты такой весельчак, у тебя очень много друзей, а это не меша
ет тебе в работе председателя студсовета? Ведь там и строгость 
иногда необходима...

-  Я не считаю себя излишне строгим. Я ведь тоже студент, поэтому 
с пониманием отношусь ко всем жильцам общежития № 6. Не люблю 
настраивать людей против себя, стараюсь всегда помочь, выручить. 
Ведь в общежитии всякое бывает, все хотят жить нескучно и я это 
прекрасно понимаю. Кроме того, студсовет подобрался хороший, рабо
тать с этими ребятами интересно и легко.

-  Саша, ты уже на 4-ом курсе, скоро заканчиваешь учёбу. Не 
думал ещё о работе?

-  Конечно, думал! Но я не хочу размениваться на то, что мне неинте
ресно и ненужно. Я хочу найти себе серьёзную, хорошую работу с хоро
шими перспективами. Было бы неплохо сделать это уже в следующем 
году.

-  У тебя столько разносторонних интересов. А кем ты видишь 
себя лет через десять?

-  Не КВНщиком -  это точно. Это игра молодых и беззаботных. Она 
сейчас для моего возраста. Хотел бы заниматься наукой, а лет через 
десять, может, и степень какая-нибудь будет. К этому времени, я ду
маю, у меня будет уже любимая работа, надёжная и хорошо оплачивае
мая.

-  А семья?
-  Девушки у меня, конечно же, на первом месте. Но и о карьере 

думать надо.
P.S. Ну и кто сказал, что нынешняя молодёжь неактивная, что моло

дёжи скучно жить? Каждый человек -  сам кузнец своего времяпрепро
вождения, сам массовик-затейник и организатор. И если вы к чему-то 
стремитесь, оно само пойдёт вам навстречу. Главное -  действовать.

Кстати, девушки, обратите внимание: вы -  на первом месте в жиз
ни этого замечательного, симпатичного и вполне успешного молодого 
человека.

Н.Морнева, наш корр.

События последних лет красноречиво говорят о том, что 
наша жизнь полна нештатных ситуаций, когда жизнь чело
века подвергается реальной опасности. Пожары, техноген
ные катастрофы, аварии, стихийные бедствия происходят 
во всех уголках планеты с устрашающей периодичностью. 
Гибнут люди, хотя это и не военные действия противника 
происходят. Еще лет 15-20 назад школьников и студентов 
учили, как вести себя во время атомного взрыва или хими
ческого нападения противника. Но жизнь внесла в планы ГО 
существенные коррективы. И без вторжения неприятеля в 
нашей жизни полно ситуаций, когда от конкретных знаний 
зависит жизнь людей.

ЧС все чаще дают о себе знать
Вот почему наш штаб ГО с завидной регулярностью проводит в 

стенах вуза различные комплексные учения. К примеру 22-23 октября 
прошли широкомасштабные учения по организации и проведению ава
рийно-спасательных работ при ликвидации последствий ЧС или приме
нения противником средств поражения. Руководящий состав факульте
тов, инженерно-технический персонал АХЧ, невоенизированные фор
мирования, сотрудники ряда управлений и отделов в ходе учений отра
батывали навыки организации оповещения сотрудников и студентов о 
возникновении ЧС, применения полученных знаний в экстремальных 
ситуациях, усвоения мероприятий по переводу университета Нна воен
ное время", проверка уровня готовности всех формирований ГО и ГС ЧС 
и т.д.

Учения показали, что большинство подразделений и невоенизиро
ванных формирований готовы к появлению нештатных ситуаций в жиз
ни нашего коллектива и в обстановке ЧС действуют грамотно и четко. 
На различных этапах учений в эти дни было задействовано более 5,5 
тысяч человек. Высокую оценку действиям штаба ГО БГЭУ дали при
сутствующие на учениях заместители главы администрации Заводско
го района А.Н.Воробьев и Л.Н.Барановская, нач.отдела ГО ГС ЧС района 
В.А.Любимов и ряд других представителей от управлений и организа
ций района. Ими была отмечена работа, проведенная в университете 
по совершенствованию системы оповещения, информации, организа
ции подготовки формирований, сотрудников и студентов по действиям 
в чрезвычайных ситуациях. Наш штаб ГО и ГС ЧС при подготовке района 
временного размещения эвакуированных из зон чрезвычайной ситуа
ции проводил показательное занятие для руководящего состава других 
РВР. По итогам учения и проверки гражданская оборона вуза признана 
“готовой” к выполнению поставленных задач. Начальник штаба В.Г.Ко- 
валенко особо отметил слаженную работу по проведению комплесных 

.учений руководителей ФФБД, ФМ, ФМк, ФПр, ФЭУТ и УМУ. Недостатки, 
которые были выявлены в ходе действий подразделений, послужат те
мой дальнейшей учебы ответственных работников по совершенство
ванию организации оповещения и управления в экстремальных ситуа
циях.

Наш корр.
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(Окончание. Начало на 1-ой
Такое положение дел на фа

культете требует пересмотра как 
перечня специализаций, введения 
в учебный процесс новой полити
ки подготовки кадров для нацио
нальной экономики республики, 
так и повышения престижа науч
ной деятельности самих препода
вателей.

Безусловно, это потребует из
менения сложившейся структуры 
кафедр, закрепления новых специ
ализаций за выпускающими кафед
рами, внедрения в учебный про
цесс активных методов обучения 
и т.д. Но в интересах перспектив 
развития факультета в целом, эти 
нововведения не терпят отлага
тельства.

С мнением и позицией высту
пающих согласились члены Сове
та университета и в постановле
нии наметили ряд мероприятий, 
способствующих улучшению под
готовки специалистов на ФФБД, 
которые были бы востребованы на 
рынке труда. Решено считать це
лесообразным создание и преоб
разование на базе действующих 
таких кафедр как финансов и фи
нансового менеджмента, налогов 
и налогообложения, бюджета и фи
нансов внешнеэкономической де-

стр.)
ятельности, банковского дела, де
нежного обращения, кредита и 
фондового рынка, страхового 
дела.

С целью более полного освое
ния рынка образовательных услуг, 
удовлетворения потребностей на
циональной экономики в экономи- 
стах-финансистах различного 
профиля со следующего учебного 
года могут быть открыты и аккре
дитированы в рамках существу
ющей специальности “финансы и 
кредит" такие перспективные спе
циализации как “фондовый рынок", 
“таможенное дело”, “финансовый 
менеджмент”, “военный финан
сист” с учетом заявок заинтере
сованных министерств и ве
домств. А со временем и по дру
гим специальностям. В связи с 
грядущими изменениями струк
турной реорганизации будут под
вергнуты и соответствующие спе
циализированные кафедры, откры
ты новые.

Вместе с тем на заведующих 
кафедрами и руководителей от
дельных структурных подразделе
ний возложены обязанности акти
визировать работу по совершен
ствованию прохождения практики 
студентами выпускных курсов,

внедрению в учебный процесс но
вых технологий и активных мето
дов обучения; новых курсов и 
спецкурсов по актуальным пробле
мам финансовой и денежно-кре
дитной политики; привлечению 
студентов к выполнению хоздого
ворных и госбюджетных НИР.

В будущем всем кафедрам 
университета целесообразно ве
сти мониторинг рынка труда, что
бы вовремя сориентироваться и 
заблаговременно вводить новые 
специализации, гибко реагируя на 
запросы потребителей. На заседа
нии Совета прозвучало мнение, 
что наш университет должен фун
даментально готовить специали
стов по избранным специальнос
тям, не дробя их на узкие специа
лизации -  дескать, это прерогати
ва коммерческих вузов или иных 
институтов повышения квалифи
кации. Отвечая оппоненту, ректор 
профессор В.Н.Шимов, заметил, 
что чутко не реагируя на веления 
времени, мы очень скоро потеря
ем свой контингент и окажемся за 
бортом жесткой конкуренции рын
ка и тогда встанет вопрос о вы
живаемости и целесообразности 
существования вуза.

А.Петрова.

^  В последние годы 
растет интерес сту
дентов университета к 
научно-исследова
тельской деятельнос
ти, которые активно 
участвуют в конкур
сах, олимпиадах, выс
тупают с докладами на 
студенческих научных 
конференциях различ
ных уровней, имеют 
публикации тезисов и 
статей в научных из
даниях, внедрение по
лученных результатов 
в учебный процесс и 
производство. В том 
числе и на международ
ном уровне.

Участвуя в конкур
сах, олимпиадах, наши 
студенты ежегодно до
биваются высоких ус
пехов. Конкурсные ко
миссии, международ
ные жюри, оргкомите
ты олимпиад отмеча
ют достойное выступ
ление студентов уни
верситета и признают 
высокий уровень их 
подготовки.

Все научные работы, направленные на международные конкурсы в минувшем учебном году, заняли 
призовые места в различных номинациях. За победу в конкурсах студенты награждены дипломами между
народных организаций, Министерства образования РБ, денежными премиями университета.

Вот уже несколько лет подряд команды Беларуси на международных соревнованиях по МЭМ занима
ют только призовые места. А тренируют их доцент кафедры регионального управления БГЭУ Ольга 
Завьялова и аспирант ВШУБ Павел Бинцаровский, которых вы видите на этом снимке, сделанном на 
последнем чемпионате мира в Испании.ч_____________ _____________ ____________________ /

Решение о проведении вместо выпускного в школе и всту
пительного в вузе экзаменов по русскому или белорусскому 
языку централизованного тестирования принято Мини
стерством образования РБ окончательно и бесповоротно. 
Теперь можно забыть о диктантах, изложениях и тем более 
сочинениях. Для повторения всего объема правил по языку 
остаются считанные месяцы и условия новых испытаний 
желают знать все -  выпускники школ, будущие абитуриен
ты вузов и их родители.

Тестирование -норма для 
абитуриентов

зованного теста по русскому или 
белорусскому языку.

С заданиями, из которых состо
ит любой тест, школьники встреча
лись множество раз на протяже
нии 5-9 классов общеобразова
тельной школы. Любое упражнение, 
когда нужно вставить пропущен
ную букву или написать слитно или 
раздельно слово, это и есть мини
тест. Чтобы справиться с ним, не 
обязательно владеть особой мето
дикой подготовки, нанимать доро
гостоящих репетиторов, достаточ

но концентрированного повторения 
пройденного курса за базовую шко
лу. Но готовиться надо серьезно. 
Весь программный материал тес
тирования отражает разделы 
школьной программы. Организато
ры тестирования учли многие за
мечания и предложения, поэтому 
раздел “грамматика” был немного 
сокращен. Ближе к Новому году 
будет опубликован в методических 
журналах перечень тем централи-

Тестирование должны пройти 
абсолютно все 11-классники. А 
это почти 90 тысяч выпускников 
средних школ республики.

Наш корр.

«ЭКАНАМІСТ»! 2-я стар.



Антонина Рудвнок- победительница III республиканско
го конкурса моделей “Лицо нового века”, студентка 3-го 
курса факультета менеджмента.

-  На сцене создаётся опреде
лённый образ, которому соот
ветствует и макияж, и стиль 
одежды. А что Вы предпочита-

бой у меня нет проблем. На данный 
момент для меня карьера менедже
ра первостепенна.

Не только красавица, но и отличница
-  Антонина, на подведении 

результатов конкурса жюри на
звало Вас “Мисс светлая не
жность”. А как образ нежной и 
хрупкой девушки согласуется с 
выбором профессии?

-Я  выбрала профессию менед
жера, поскольку она очень близка 
мне по духу. Мне нравится активный 
образ жизни, нравится организовы
вать людей, контролировать дей
ствия коллектива. Мне нравится 
быть лидером. Это, конечно, дале
ко не самые «хрупкие» качества 
(улыбается). Но на самом деле я 
такая. На сцене же был создан оп
ределённый образ, который лучше 
всего согласовывался с моей вне
шностью, поэтому судьи и опреде
лили меня в “Мисс Хрупкости и 
Светлой Нежности".

-  Как Вы считаете, есть ка
кие-то «смежные» качества, не
обходимые в работе и модели, 
и менеджера?

-Да, конечно. Это в первую оче
редь умение держать себя, контро
лировать свое поведение. Это, ко
нечно же, способность располагать 
людей к себе, заинтересовать их 
своей внешностью (важно для мо
дели, хотя и для менеджера тоже) 
или своими действиями (необходи
мо для менеджера).

-  А как Вы пришли к участию 
в этом конкурсе?

-  Это было очень спонтанно, 
почти случайно. Я не занималась в 
школах моделей или в агентстве. Я 
не модель. Просто однажды увиде
ла объявление в газете о проведе

нии такого конкурса. А поскольку 
внешние данные позволяли, то я 
подала заявку на участие. Решила 
попробовать, можно сказать, прове
рить себя. Но на победу в этом кон
курсе я, честно говоря, не рассчи
тывала. Ведь среди участниц были 
девушки, которые довольно долго 
занимались в специальных школах, 
профессиональные модели. Так 
что, победа в этом конкурсе была 
для меня полной неожиданностью.

-  Вспомните свои ощущения 
в первые минуты после подве
дения итогов.

Когда прозвучала фамилия обла
дательницы Гран-при (моя фамилия) 
у меня был шок. Я даже не знала что 
делать: стоять на одном месте или 
куда-то идти. Я смотрела в зал на 
своих родных, и на их лицах тоже от
ражалось какое-то недоумение, удив
ление. Ни я, ни мои родные не ожи
дали этой победы. А потому было 
очень радостно, и приятно.

-  Должно быть, у Вас есть 
какие-то маленькие хитрости - 
секреты своей красоты. Не по
делитесь?

-  На самом деле никаких сек
ретов нет. Я очень люблю покушать. 
Правда, стараюсь не есть после 
шести часов вечера, пью много 
сока. Ах, да! Занимаюсь аэробикой 
два раза в неделю, а ещё очень 
люблю играть в боуллинг. Очень 
помогает хорошая косметика. Хоро
шая, конечно, дорогая, иногда про
сто спасает. Но косметика -  это 
средство по уходу, а не навязчивая 
идея.

В Беларуси может появиться новый праздник. Бухгал
теры, которых в стране около 300 тысяч, выступили за 
учреждение собственного профессионального праздника. С 
27 октября они начали собирать голоса за поддержку соей 
инициативы.

Милый мой бухгалтер
Однако представители столь уважа
емой профессии ни разу ни получа
ли поздравительных открыток к сво
ему празднику!

Логично объявить Днем бухгал
тера 25 июня. Именно в этот день в 
2001 году был принят закон “О бух-

Почетность этой профессии се
годня ни у кого не вызывает сомне
ния -  без бухгалтера не обходится 
ни одно предприятие страны. Имен
но от “повелителей дебета и креди
та” зависит, сойдутся ли концы с 
концами и будут ли в казне деньги.

Осенние старты
Юбилейная круглогодичная спартакиада БГЭУ, пятиде

сятая по счету, активно набирает обороты.
Первыми в спортивном зале 

боролись за призовые места волей
больные команды факультетов. Ли
деры в этом виде спорта настолько 
очевидны, что команды ФФБД и 
УЭФ без особого труда вышли в 
финал соревнований. Но судейская 
коллегия и не подозревала, что за 
остальные места первенства раз
вернется такая упорная борьба. 
Достаточно сказать, что сразу три 
команды, набрав равное количе
ство очков, претендовали на третье 
место. Пришлось считать количе
ство выигранных и проигранных 
партий. В результате дипломы дос
тались спортсменам факультета 
права. Четвертыми стала команда 
ФЭУТ. Пятыми -  волейболисты ФМ. 
Вот такая спортивная интрига сло
жилась при распределении мест.

Отдельно стоит сказать о фи
нальном поединке. Многочислен
ные зрители, в том числе и пред
ставители деканатов, получили 
большое удовольствие от этой игры. 
В составе команды ФФБД почти все 
игроки сборной по волейболу БГЭУ: 
А.Царь, П.Ковалев, П.Нестеренко,

М.Михалков, П.Слеварев, Р.Голу
бев. Им противостояли менее титу
лованные, ко весьма амбициозные 
волейболисты во главе с лучшим 
нападающим С.Василевским. Они- 
то и выиграли первую партию. Во 
второй игра была равной, но игро
кам ФФБД пришлось изрядно выло
житься, чтобы добиться окончатель
ной победы. Члены команды А.Со- 
рокин, А.Лапс, В.Сапелкин, Д.Жей- 
мо, Н.Шней проявили настоящие 
бойцовские качества, став лучши
ми игроками.

Любители баскетбола также в 
октябре имели возможность актив
но поболеть за свои команды. То
варищеская встреча команды БГЭУ 
со студенческой командой из США 
(штат Миссури) закончилась побе
дой наших спортсменов со счетом 
107:47. Вот так бы выступать и на 
республиканских студенческих иг
рах! Но Беларусь не Америка и 
борьба предстоит более упорная. 
Так же, наверное, как и нашим фут
болистам. В сентябре команда 
БГЭУ пробилась в финальную часть 
межвузовского первенства, а в но

е т е  в обычной повседневной 
жизни?

-  Я отдаю предпочтение клас
сическому стилю. Это всегда мод
но, всегда актуально, всегда по-но- 
вому и, самое главное, всегда эле
гантно. А я так себя очень удобно 
чувствую. Классический стиль под
ходит мне больше всего.

-  Как Вы проводите своё сво
бодное время?

- У  меня много друзей. Как я уже 
говорила, занимаюсь спортом. А 
еще люблю читать. Мне нравятся 
хорошие “умные” книги, из которых 
можно почерпнуть что-то для себя. 
Музыка мне нравится в первую оче
редь спокойная, мелодичная, какая- 
нибудь лирическая “инструмента- 
лочка”. Кино? Я не люблю молодёж
ные американские комедии. Вооб
ще, любимые фильмы -  это клас
сика советского кинематографа: 
“Москва слезам не верит", “Служеб
ный роман”. Они впечатляют, а 
очень большое количество филь
мов проходит бесследно.

-  А сейчас какие у Вас планы: 
видите ли Вы себя в первую оче
редь менеджером или есть веро
ятность то го , что Вы будете 
целиком отдавать себя модель
ному бизнесу?

-  Пока ещё очень рано говорить 
о каких-то глобальных планах. Я для 
себя ещё не сделала окончатель
ных выводов. Конечно, победа в 
конкурсе -  это приятно, но я не со
бираюсь из-за этого бросать учёбу. 
Тем более, что мне нравятся заня
тия по моей специальности, с уче-

галтерском учете и отчетности .
Нужно отметить, что именно 

журнал “Главный бухгалтер” иници
ировал введение профессиональ
ного праздника. В Министерстве 
финансов, по словам зам. началь
ника управления методологии, бух
галтерского учета и отчетности 
Анны Крупновой, не имеют ничего 
против этой инициативы. А Белорус
ская ассоциация бухгалтеров гото
ва направить соответствующее 
предложение в правительство.

С. Бартошевич.

ябре ей предстоит побороться за 
призовые места. Учитывая, что 
мини-футбольная команда «Эконо
мист» (тренер В.П.Пилецкий) после 
пяти туров чемпионата Беларуси 
закрепилась на шестом месте, мож
но надеяться на успешное выступ
ление и в большом футболе. Успе
хов вам, ребята!

Обладателем Кубка Беларуси и 
г Минска по армрестлингу стал сту
дент факультета менеджмента 
А.Челало. Хорошо выступили и его 
товарищи по команде А.Шамколо- 
вич (ФМ), М.Смоляков (ФФБД), и
A.Кухарчик (ФМк). В общекоманд
ном зачете БГЭУ занял четвертое 
место. А были бы вторыми, если бы
B.Бобрович, неоднократный призер 
Европы и мира, не отказался выс
тупать за нашу команду.

В расписании ближайших 
спортивных игр -  соревнования по 
аэробике, волейболу среди женских 
команд, мини-футболу. Кафедра 
физвоспитания и спорта, спортклуб 
надеются, что студенты универси
тета выступят достойно, порадовав 
победами себя и своих наставников, 
спортивных болельщиков.

Е.Кулннкович, 
зав. кафедрой 

физвоспитания и спорта.
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-  Возможно, у тебя есть ка- 
кая-то заветная мечта?

-  А вот и нет, Я по натуре реа
лист, люблю в большей степени не 
мечтать, а рассчитывать на свои 
силы.

Один из призов на этом конкур
се была поездка в Париж. После 
сдачи летней сессии билет на са
молет был уже в кармане у побе
дительнице конкурса. Но увы, по
ездка не состоялась. Как и кон
тракт на стажировку в одно из 
французских агентств. Вот так

спонсоры и организаторы конкур
са обошлись с финалисткой. Анто
нина не особо расстроилась -  что 
не сбылось, то не сбылось. Одна
ко, сделала для себя выводы -  боль
ше в конкурсах участвовать не 
будет, лишняя трата времени и 
денег. Лучше их потратить на 
учебу Ведь когда-то хорошие зна
ния и диплом престижного вуза 
республики откроют для нее дверь 
не только в хорошую фирму, но и 
во весь окружающий нас мир.

Н.Морнева.

Испуганные, отстраненные, “готовые к бою” первокур
сники заходят в кабинет психолога на первую встречу. Не 
понимают, зачем пришли. Настораживает незнакомое сло
во "тренинг общения” . Что же это такое?

Тренинг -  путь к пониманию 
себя и других

Тренинг межличностного общения -  это специально выстроенная сис
тема игровых и неигровых упражнений, проводимых в атмосфере довери
тельного общения. Основная цель-сокращение сроков адаптации перво
курсников, развитие взаимопонимания, формирования доброжелательной 
безопасной атмосферы, норм открытости и доверия, способствующих са
мораскрытию участников и сплочению группы.

Каждый тренинг неповторим. На одном -  атмосфера удивительной теп
лоты и проникновенности. На другом -  атмосфера доброжелательного ве
селья, легкости и комфорта. На третьем -  искренность и нежное трепет
ное отношение друг к другу. Самое удивительное, когда видишь, что за 
полтора -  два часа люди начинают “оттаивать”, снимать социально-жела- 
тельные маски и становиться более естественными, свободными, понят
ными себе и другим. У ребят появляется возможность задуматься о себе 
всерьез, может быть, впервые выразить словами то, что чувствуешь, но в 
повседневной жизни не показываешь другим. Постепенно всех охватыва
ет атмосфера доверия, открытости, происходит обострение чувств. Люди 
становятся гораздо ближе друг к другу. Вырисовывается неповторимая 
индивидуальность и уникальность каждого из присутствующих. Возникает 
единение душ и сердец. Рождается чувство братства, желание чаще об
щаться друг с другом.

Как правило, с тренинга общения все участники выходят окрыленны
ми, восторженными, с горячим желанием действовать, творить и общать
ся, помогать и поддерживать друг друга.

Таким образом, тренинги межличностного общения помогают заложить 
первые “камушки" в “фундамент" развития дружеских отношений в группе 
первокурсников.

Ежегодно, в сентябре -  октябре психологи УВР БГЭУ проводят во всех 
группах первокурсников подобные тренинги, вкладывая в эти занятия душу, 
щедро делясь своими знаниями и опытом со студентами, помогая им про
явить себя и обрести уверенность в новом коллективе.

В первом семестре психологи БГЭУ также проводят серию тренингов 
делового общения со студенческим советом общежитий с целью создания 
дружного и деятельного коллектива.

В игровой форме студенты более легко и свободно овладевают навы
ками деловой коммуникации. Полученные умения и навыки помогают сту
денческому активу общежитий более эффективно решать задачи по орга
низации студенческого самоуправления и служат хорошей базой для де
ловых отношений в любом коллективе.

Психологические тренинги -  очень эффективная форма работы. С их 
помощью можно решать задачи личностного роста, стабилизации эмоцио
нального состояния, развития уверенности в себе, активной жизненной 
позиции, достижение поставленной цели, построение партнерских отно
шений, успешного продвижения по жизни и т.д.

Таким образом, тренинги открывают путь к пониманию себя и окружаю
щих, улучшают качество нашей жизни.

Е. Милишкевич, педагог-психолог ФФБД.
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Ольга Ватутина. (ФМ)
Скоро снова будет за окном метель, 
Красно-желтым цветом стелется постель, 
И совсем немного -  сбросится наряд.
Но мои деревья все еще огнем горят.

Прислонюсь тихонько: что дрожите вы? 
Видно, тянет ветер в хоровод листвы,
Но пока не выпал самый первый снег,
Я прошу, держитесь вы подольше всех.

Только что поделать, это бег времен 
От любви до боли, и снова ты влюблен.
Что мне шепчут листья, опускаясь вниз: 
“Кареглазой осени не я -  последний лист.

До зимы-метелицы, ой, как далеко,
Когда еще расстелется равниной за 
окном...”
Только слышу ночью тихий шелест-звон: 
Опадают листья, забываю сон,

Исчезая медленно, отпустил меня,
Долго я не верила в изменения.
А проснулась утром и смотрю в окно:
На моих деревьях -  нету ничего.

Артем Каган

Я больше никогда Анастасия Аитвин (ФМК, /курс)
Кровь из носа, стеклянные облака закрывают небесное солнце,
Я слышу свой каждый глоток, это просто невыносимо и сложно.
Все в мире идет неизвестно куда и неизвестно откуда.
Пожалуйста, дайте мне руку.

Слезятся глаза, и веки устали от непосильной работы 
Смотреть каждый день по утрам на резные эскизы, закрытые окна. 
Я верю, что будет открыта хоть форточка в этом сером тумане. 
Она так необходима.

И это все в последний раз напомнит мне твои глаза,
День состоит из двух часов, его назад вернуть нельзя.
Я вытру кровь и вновь глотну, встречая дремлющий рассвет.
Я больше никогда не вспомню о тебе.

Считаю буквы в куплетах, полоски на диске и ноты в тетради, 
Листаю картины на стенах, бумажные лица, кудрявые пряди.
Шум улиц напомнит о том, что я еще здесь, я еще не уснула.
Я очень устала.

Жизнь -  это борьба с тем, кто ты есть и кем был на прошлой неделе. 
Скорее бы выключить свет и добраться до теплой постели.
Руки замерзли. И их не согреет ни кофе, ни обогреватель.
Я вижу белую скатерть.

Последний раз ты пробежал глазами 
По строкам тем, что больно режут сердце. 
Отбросил лист, пропитанный слезами,
И стер из памяти тот адрес на конверте.

На край земли лететь готов 
Ты был за ней когда-то 
И говорить ей сотни слов,
Подвластных ее взгляду.
Собрал рюкзак, завел мотор, и ветер 
Запел в ушах, развеивая скуку.
И первый день, что ты с рассветом встретил, 
Прошел дождем, внимая сердца стуку.

И вспомнишь на краю Земли,
Как в первый раз когда-то 
Ты, улыбнувшись ей в ответ,
Едва дождался Завтра.

Кристина Карзюк 
(УЗФ. II курс)
Мне признания твои слаще меда,
И глаза твои полные страха.
Мне подарена была свобода 
Средь небесного звездного мрака.

И обманом душа разделилась,
Не пытаюсь понять грустных песен. 
Мне казалось, я вновь оступилась. 
Почему ты по-прежнему весел?

Тихо ночь позовет за собою,
И улыбка, лица чуть касаясь, 
Проскользнет, устремясь за тобою, 
От бездонной любви отрекаясь.
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BejHL Силорчик (  УЭФ, II курс)
Свеча

Зло никогда не вернется 
В мир, охраняемый солнцем,
В дом, где в окне, как комета, 
Свечка мерцает, чтоб где-то 
Луч от звезды путеводной 
Сделал кого-то свободным, 
Сильным и храбрым, и смелым, 
Чистым душою и телом. 
Свечка горит, как молитва,
Тех охраняя, кто в битвах 
Жизни теряет и души 
В небе, на море, на суше...
Как обещание людям:
Больше такого не будет!
Зло никогда не вернется 
В мир, охраняемый солнцем.

* * *
Любовь придумали от скуки,
Чтоб было чем себя развлечь: 
Переживанья от разлуки,
А также радость нежных встреч. 
Когда заняться было нечем, 
Писали песни о любви,
Придумали, что время лечит,
Но от чего? Зачем? Пойми... 
Зачем лечить, ведь нет болезни.
Ее придумали врачи.
Но говорят -  мечтать полезно,
А для меня любовь - мечты. 
Любовь придумали, чтоб светом 
Раскрасить серый, скучный мир. 
Но думаю, не важно это 
Для тех, кто любит и любим.

Глупо, но красиво
Я хотела быть художницей несмелой,
Я хотела быть твоей, и я твоя.
Я хочу в зеленый цвет раскрасить тело 
И тебя с собой нарисовать.

Глупо, правда? Глупо, но красиво.
А красивее всего твоя душа.
Некрасивое становится красивым,
Earn нежно рисовать и не спеша.

Нет, не грустно мне и вовсе не тоскливо, 
Я рисую, когда нечего сказать.
Я хочу тебя раскрасить в ярко-синий 
И в лице твоем любовь мою узнать.

Роман_ Рыбок (УЭФ. IV курс)
Вера

Во что мне верить в правду или ложь,
Во что мне верить в силу или слабость?
Если не веришь, то и не поймёшь,
Что вера в силу превращает нашу слабость. 
Что так необходимо молодым -  
Это поверить в собственные силы,
Поверить в то, что дух непобедим,
Во что поверить нас всегда просили.
Во что сейчас из нас поверить хочет каждый? 
Ответить трудно -  выбор невелик,
Но если человеку что-то важно 
(Без веры интерес его б поник),
То он найдёт, пожалуй, верное решение,
Того достигнет, что и не просил.
Ведь в жизни всё потребует умения 
И веры в то, что хватит наших сил.

Наталья Ауиевич (ФМ)
Пустой вокзал

Когда в глазах твоих совсем темно.
И ты не видишь свет в окне.
И маятник часов замедлит бег.
И счетчик жизни на нуле.

Опять один стою на берегу,
Где мы с тобой тогда бродили. 
Целуют волны, унося с собой,
Песку подаренное имя.

Холодный мрак. Огни. Пустой вокзал.. 
А я все вижу пару у причала.
Я помню все, что ты тогда сказала,
И все, о чем я промолчал.

Воспоминаний кружевная нить 
Поведает, что были двое...
На сотни непрочитанных страниц, 
Где все -  обман. И все -  пустое.

Однажды ветер принесет дыхание 
Очнувшейся от сна звезды.
И за туманом вдруг увижу солнце:
В мой дом опять вернулась ТЫ!
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